

Um Körperkultur und Sport zielstrebig weiter zu entwickeln, obliegt es den staatlichen Organen, bei der Erarbeitung der Prognosen, **ARTIKEL 18** der Perspektiv- und Jahrespläne und bei ihrer Realisierung die sozialen, kulturellen und biologischen Funktionen der Körperkultur einzubeziehen. Die Volksvertretungen und ihre Organe sichern das koordinierte Zusammenwirken aller gesellschaftlichen und staatlichen Kräfte zur Entfaltung der Initiative der Bürger und bei der Verbesserung der materiell-technischen Bedingungen für Körperkultur und Sport. Die Ausbildung und Erziehung der Schüler, Lehrlinge und Studenten zu sozialistischen Persönlichkeiten schließt die körperliche und sportliche Vervollkommnung ein; dazu wird ein funktionstüchtiges System von Sportunterricht und außerunterrichtlichem Sport gestaltet, das eine auf hohem Niveau stehende regelmäßige, wöchentlich mehrmalige sportliche Betätigung sichert. Es gehört zu den Aufgaben der Leiter der Betriebe und der Vorstände der Genossenschaften, dafür zu sorgen, daß Körperkultur und Sport einen festen Platz in der Arbeitskultur und bei der aktiven Erholung der Werktätigen erhalten. Bedeutungsvolle Aufgaben bei der Entwicklung von Körperkultur und Sport erfüllen die gesellschaftlichen Organisationen, vor allem der Freie Deutsche Gewerkschaftsbund, die Freie Deutsche Jugend, der Deutsche Turn- und Sportbund und die Gesellschaft für Sport und Technik. Der Deutsche Turn- und Sportbund gewinnt immer breitere Kreise der Bevölkerung für die wirksamste Form der aktiven Erholung, die Teilnahme am Übungs-, Trainings- und Wettkampfbetrieb in den Sportgemeinschaften. Die Tätigkeit der Gesellschaft für Sport und Technik, der Massenorganisation zur vormilitärischen und wehrsportlichen Erziehung und Ausbildung der Jugend, dient der Stärkung der Landesverteidigung der Deutschen Demokratischen Republik und der Entfaltung der wehrsportlichen Aktivität in Stadt und Land. Darüber hinaus werden vielfältige volkstümliche Formen der sportlichen und touristischen Selbstbetätigung in den Wohnbereichen, in den Naherholungsgebieten und Urlaubszentren gepflegt.

Alle Bürger von früher Kindheit bis ins hohe Alter zur regelmäßigen sportlichen und touristischen Betätigung zu gewinnen, durch die Entwicklung der Körperkultur des Volkes die gesunde, optimistische und schöpferische Lebensweise der Bürger in der sozialistischen Menschengemeinschaft zu fördern, ist eine große humanistische Aufgabe bei der Vollendung des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik.